CENSOR

Periódico de Intereses Generales

San José, C. R., Lunes 3 Julio de 1933 AÑO II ₽G

NUMERO 59

La camara de comercioy el tipo de cambio

Se conocen las actividades des plegadas por los comerciantes y por los bolsinistas para lograr que la Junta de Control de Cambios desaparezca.

Se conocen además las tesis sustentadas por aquellos q' mantienen su criterio respecto de la continuación de la Junta, pero lo que hay en todo esto es algo que no se justifica y que debe decirse con todos los tonos: hay inmoralidad de parte de la Junta manteniendo un tipo de cambio que está en contraposición con la realidad cambiaria internacional,

Ahora se reune la Cámara de

Comercio para tratar en forma definitiva este problema del cambio, pues no será posible estar pagando a un alto precio las mercaderías importadas, por causa de un cambio desproporcionado en relación con el dólar.

La Cámara de Comercio, que desde el primer momento ha sido enemiga de la Junta de Control, se manifiesta ahora en mayor desacuerdo con ella, porque no ha querido manifestarse en forma más científica y más de acuerdo con las circunstancias, al dar el tipo oficial de cambio sobre es rales establecidas en la materia.

dolar.

Se ha dicho en todos los tonos que la Junta sirve lealmente a los banqueros, con quienes está siempre en conversación para saber si corresponde subir o bajar el cambio sin perjuicio de los intereses nacionales.

Es pues, problema delicado y de urgente necesidad estudiar, este de la fijación del cambio conforme corresponde a las exigen cias monetarias del momento y de acuerdo con las normas gene-

El Gamonal Político

Buenos días, señor! Buenos días...!

Se le ofrecia alguna cosa?

Si señor, venía a buscar a don Manuel... A qué hora podré encontrarlo, porque supongo que no vendrá muy pronto?

Generalmente él no viene en la mañana, pero en la tarde lo encontrará Ud. con toda seguridad.

Bueno, y don Rubén tampoco

Don Rubén salió hace un mumento, pero no tardará mucho en volver; pero si se trata de algo acerca del Partido Nacional, yo puedo atenderlo con mucho gu s

Pues verá Ud... Yo soy el jefe del Partido en el cantón de Surubres y necesito, para la buena marcha de la propaganda, de hacerle a don Manuel algunas pequeñas referencias. Empezaré por decirle que a costo de mucho trabajo, y de la influencia que ya sabe Ud. que uno ejerce sobre los amigos, sus peoncitos y algunos otros vecinos, hemos logrado formar una Directiva muy regular; pero es preciso meterle un poquito más a la propaganda y en ese sentido quería ver a don Manuel, buen amigo mío desde los tiempos de don Máximo!

Muy bien señor, y aunque yo no tengo muchas atribuciones desearía saber que es lo que, en su concepto se necesita para aumentar el partido.

Muy poca cosa, señor, si me

dieran unos cuantos realillos ahora, y una sumita regular el día de las elecciones, talvez podríamos ganar redondamente el canton de Surubres.

¡Y como cuánto cree Ud que necesitaría por ahora?

Pues vea, mi amigo, en el centro tiene el partido encargado de la propaganda a un señor llamado Rojitas, que dicho sea sin ofenderlo, se pasa casi siempre tomadillo y como verá Ud., eso lejos de hacer bien a la causa, la perjudica. Yo creo que si a mí se me dieran los cincuenta colones mensuales que le dan a ese señor y un poquito más, la cosa marcharía de otra manera...

Pero a todo esto... ¿Con quien tengo el gusto de hablar?

Con Domingo Ramos, para servir a usted..!

Bien, señor Ramos, yo no soy aquí nada más que un empleado secundario, pero tan pronto venga don Manuel, por si usted Lo logra verlo, yo le trasmitiré sus deseos y estoy seguro que él le escribirá inmediatamente.

Muy bien, señor, yo volveré en la tarde, pero si por si acaso no pudiera verlo. yo le agradeceré mucho que le hable en mi nombre. Digale, entre otras cosas, que ya él conoce bien al pueblo de Surubres, y sabe que allí lo que se necesita es plata, macha plata, pues cuando uno le habla a las gentes acerca de política

Siga Ud. en la página cuarta

El censo dedesocupados no es todo verdad

Nos llega en atento sobre de de los desocupados en todo el país y a fe que si lo hubiésemos leido todo, sin dejar una hoja, nos habríamos quedado esperando el resultado fatal de una desocupación encubierta que no aparece en este libro.

Ciertamente; no está expresamanila, un folleto de la Oficina da toda la verdad de la desocude Estadística Contiene el censo pación de que marca el bendito libro. Porque no es esa toda la cantidad y porque causa cierto descontento leer mentiras o apro ximaciones, mejor dejamos para otra ocasión el verdadero recuento de los desocupados.

YO QUISIERA

Yo quisiera chiquilla, delicada y hermosa, cuando te hallas alegre, rebosante de amor. extasiarme, mirando tu mirada preciosa que deleita y encanta, cual si fuera un fulgor. Tu sonrisa es amable, tu boquilla graciosa. cuando ríes cautivas con tu dulce candor: eres suente tranquila, eres nube radiosa, eres blanca paloma, eres nítida flor. Yo te llevo en el alma ; h graciosa mozuela! tus palabras me alientan, tu mirar me consuela, y por eso te brindo mi sencillo cantar; y quisiera llevarte joh mujer seductora! a una enhiesta montaña, donde brille la aurora y allí hacerte un santuario y un espléndido altar.

ABEL RODRÍGUEZ L.

Por San Carlos sacan ganado para Costa Rica

De San Carlos nos dice nuestro Corresponsal:

Se ha rumorado con insistencia que algunos ganaderos conducen grandes o regulares cantidades de ganado por agua a Cos ta Rica, y de contrabando, para evitar pagar los derechos correspondientes al Fisco.

También se asegura que en un

punto cercano a este puerto, merodea una partida de contraban distas dedicada al negocio de cu

Los jeses de la Guardia Nacional de ésta son una verdadera garantía, pues día y noche persiguen la vagancia y malhechores.

Corresponsal viajero

Costa Rica Dry Cleaning llame al telefono 3948

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director: CARLOS MORA POVEDA

Jefe Redacción

R. HERNANDEZ P.

APARTADO 1341

Suscripción de 5 Números C 0-50 Número suelto.... © 0.10

De interes para los trabajadores

A los desocupados de la ciudad de San José. Para los beneficios que otorgan las leyes en favor de los de los sin trabajo, deben los interesados inscribirse a la mayor brevedad la ofl cina instalada para el censo en el edificio Municipal

Horas de Oficioa; de 3 a 5 todos los dias hábiles El Gobernador

Carlos Volio

Sorteo entre los asistentes del Olimpia

Números premiados de la Academia Olimpia el sabado ultimo.

478. 50. 1809. 152. 337.

periodismo Nuestro es repetición

Se nos dijo hace 2 años, de arreglos entre las Compañías Eléctricas y la Junta Nacional de Electricidad. Más tarde, que las tarifas eran objeto de estudio por parte de las Compañías. Al otro dia que la unta Nacional estudiaba las terifas y que propon-

Encuentro de box en Limon

Limón:

Del encuentro de ayer, triunfó Portela por deci-

dria unas nuevas. Al día siguiente, (y de ésto hace un año) que las compañías no aceptaban la fórmula. Y todos los días: que hoy se reune la Junta, que esta noche se cambian impresiones entre la Junta y los personeros de las Companias; en suma, repetición, absoluta repetición diaria del mismo tema.

Que se va a nombrar fiscal Específico del gobierno en el pleito de la United, que ya no se nombra porque no quiso aceptar el cargo don Fulano de Tal; al dia siguiente, que el fiscal específico se nombrará, mañana, que no lo será hasta la semana entrante, que el fiscal específico necesita nombrarse. En suma, que ya no se nombrará fiscal especifico porque se llega a arreglos especiales con la parte demandada.

Repetición; un hábito de nuestro periodismo, repe-

sión; el público protestó porque el juez no se ajustó a lo recto de su veredicto. El público salió muy desconcertado.

Corresponsal.

tir para que la idea no se marche y se clave en la in' teligencia brillante de los lectores. Repetición, siem' pre repetición, durante muchos meses, de un mismo tema.

¡Qué le vamos a hacer!

A los anunciantes de "El Censor"

Avisamos a nuestros anunciantes, que para el próximo número expondremos sus anuncios en el Teatro América, convenio ya realizado.

Para Esquelas Mortucrias, Mora Poveda. Cien varas al Norte del Licec.

Servicicio a toda hora.

PRECIOS BAJOS

EDITORIAL

Un proyecto importante

de la Asociación nacional de agricultores

Bien se conocen las extensas exposiciones que ha venido haciendo la Asociación Nacional de Agricultores, al margen de un proyecto que tienen en gestación con objeto de hacerlo llegar hasta el Congreso.

Trascendental indudablemente el proyecto, porque está revelado en el fondo todo el anhelo y todo el sentido práctico que en ello ponen los dueños del oro. Para unos ha resultado esto un desprendimiento muy especial en estos momentos en que cada cual trata de retener para sí el mayor volumen de entradas y ponerse a salvo de dificultades económicas en el futuro. Pero para quienes hemos seguido de cerca estas gestiones de los agricultores cafetaleros, por lo menos en los últimos días, este gesto no deja de ser valioso en la reconstrueción económica nacional.

Algunos diputados opinaron oportunamente que este proyecto carecía de seriedad porque no se daban los nombres de los cafetaleros que se disponían a entregar en manos del Estado sus letras para que éste hiciera uso de ellas en la forma que más conviniera a sus necesidades, siempre y cuando se les garantice que les será entregada la diferencia de éstas, al hacer las liquidaciones de los pequeños productores de café y cuando se haya fijado el precio y condiciones de ade-

lantos a los mismos.

La Asociación Nacional de Cafetaleros, de llevar a cabo su gestión y su propósito, puede decir con toda la voz de sus pulmones que ha puesto al servicio del país, en los momentos más difíciles que atravesaba, el mejor deseo de ayuda a una obra de gran servicio nacional, pues siendo así, ayuda al gobierno a resolver su condición dentro de la falta de dinero que tiene y dentro del afán enorme que vive para lograr ocupación para todos los costarricenses, a fin de evitarse posibles futuras dificultades en una lucha social de clases, no muy lejana, si la desocupación se prolonga por más tiempo. Porque es importante hacer presente, aunque se ha dicho muchas veces, que el comunismo en Costa Rica es causa de la desocupación, aun cuando quedan por ahí algunos fanáticos que siguen su doctrina por convicción, pero que seguramente no encontrarán eco a ella si yendo por los campos y los talleres, se hallan con que todos los trabajadores se muestran contentos porque al menos tienen a la medida de las circunstancias el pan de sus hijos y el suyo propio. Porque en la vida la lucha eterna es la del estómago y son muy pocos los que se mueren por un ideal, menos aun en países como el nuestro, donde las conveniencias impeperan en todo.

Nos hemos salido de nuestro tema, pero es que pensando en una cosa se corrobora la otra. Si el agricultor exportador del café comienza a comprender que efectivamente de su generosa ayuda al estado depende en gran parte la solución de este delicado problema social, está demostrando cordura que es menester aplaudir, está demostrando buen sentido, que es justo reco-

nocer.

En buena hora que venga esa ley que ellos proponen, dando al Internacional el derecho de monopolio de la venta de letras y distribución del dinero producto de las ventas del café, entre los productores, los beneficiadores y los exportadores conforme a un plan científico y justo. Que el Congreso ponga todo su empeno en la creación de este Banco Nacional del Café.

Si usted quiere estar sano y fuerte, coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Sastreria

DE = Valentin

Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

Tenemos en formación la serie Costa Rica. Con magnificos premios en dinero efectivo. Suscribase la suya. TELEFONO 3008

Botica Isabel

Drogas puras y frescas por su constante renovación.

Despacho de recetas con la más estricta ciencia, preparadas personalmente por su propietario, el Licenciado don José Francisco Oreamuno Flores.

Almacén de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia-Búsquelo en este Almacén Novedades en cuadros al óleo - Marcos extranjeros y del país Láminas de todas clases - Materiales para artistas Diversidad de colores

TELEFONO 2445 - San José - APARTADO 79 50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez.

inconciencia del altotipo de cambio sobre el colón

Demostrado hasta la saciedad, se considera ya que es demasiado esperar que el cambio sobre nuestro colón siga en cl mismo

Es realmente impune lo que ocurre con ésto, pues los números están demostrando claramente que se está engañando miserablemente al pueblo con un cambio tan alto, haciéndole pagar más caro el valor de sus mercaderías, de las que tienen que importarse particularmente, sin mo-

tivo alguno. Mientras el dólar se deprecia cada día más, aquí se mantione una situación de privilegio para una divisa que bastante daño nos ha hecho por cierto en nuestra economía nacional.

Seguramente habrá que recurrir a la derogatoria de la ley de control de cambios, si es que se empecina en mantener une situación tan anormal como la presen-

PABLO BAIXCENH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Totógrafo con cincenuta años de práctica

la llegaron las famosas Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Teléfono 3058

Llame al telefono 3948 y Curling mandara un empleado por su ropa

Datos curiosos

Las sardinas no son otra cosa que los arenques jóvenes.

Los barberos de Cirenaica, Libia Italiana, también efectúan pe queñas operaciones quirúrgicas

Un joven nativo de Delhi, In dia, salta diariamente a un tanque de agua sagrada, desde una altura de seiscientos pies.

En Grecia crece un árbol peculiar. Se llama el árbol del destino; después de cubrirse de flo. res, empieza a sangrar por si sólo y muere.

Cuando James J. Corbett tenía ocho años de edad, los médicos sólo le dieron un año de vida, Estaba tuberculoso, a los 26 Corbett era el campeón mundial de boxeo de peso completo.

Los tapires al nacer muestran rayas en el cuerpo pero ellas desaparecen con el tiempo.

La señora María Bayer, vecina de Berlín, Alemania, de 79 años de edad, luce una espesa barba blanca que le envidiaría cualquier patriarca judío.

Hernán Cortés, conquistador de México fue el primer hombre que propuso la construcción de un canal en el istmo de Panamá

Un alumno da la Universidad de Cambridge, Inglaterra, de 25 años de edad, afirma haber descubierto una substancia misteriosa por medio de la cual casi hace desaparecer los peligros del par to decreciendo por consiguiente la mortalidad entre madre y be-

L. B. Matson, el descubridor dice que esta substancia abunda en el hígado del toro y provisionalmente la ha llamado fysin,

De acuerdo con una reciente disposición dictada por la municipalidad de Lisboa, Portugal, los peatones tienen prohibido hablar al atravesar una calle o un camino carretero.

El secreto de una buena dentadura estriba en una dieta que abunde en vitamina D y fósforo. La vitamina D abunda en los rayos solares y en el aceite de higado de bacalan; los mejores alimentos fostóricos son yemas de huevo, leche, carne, la espinaca y legumbres tuberosas.

Hay cien mil maneras de per der el amor de una mujer, y la única que no se haya previsto es la única que se realiza. - Jorge Sand.

Volvemos sobre nuestros carneros

Y bien... el tema no se agota. Es indudable que se proponen a salvar de una situación ruinosa a los dueños del edificio del mercadito de La Dolorosa.

No querríamos decir una palabra sobre el asunto, porque parece que se atiende poco a los que no estamos a los pies de los que mandan y disponen de los dineros del Estado como mejor les conviene. Porque en esto no es exactamente que el gobierno va á sacar dinero de su caja para invertirlo en esta compra, por le contrario va conseguir que se dé un edificio malo por uno bueno, valorado como corresponde a las agallas de los que están en el negocio.

Pero de todas maneras, los dineros que gasta el Internacional en esto o aquello, a la larga es del Estado, porque el día que se presente en quiebra el Banco, es el gobierno el que alza con el muerto. Y como quiera que hay ya muchos malos negocios que se van haciendo, no hay capital que aguante, a no ser que se ponga a trabajar la máquina de hacer billetes.

Bien... decíamos que el tema no se agota y es cierto, absolutamente cierto, que en el Congreso no encuentra apoyo esta contratación. Porque la mayoría de los señores diputados considera que es preferible que el Banco construya un edificio apropiado para su uso, con todos los requisitos del caso, en lugar céntrico, como lo hizo el Banco de Seguros, con una inversión no muy grande, y que quede la Imprenta Nacional en todo el local que ahora ocupa el Banco y ella misma.

Ojalá se ahogue esta contratación tigre que se tienen planteada desde hace días los «amigos del Banco».

Distingase Ud. siempre:

Cuando quiera tomas una BUENA CERVEZA

PIDA

"SELECTA"

LA MEJOR CERVEZA DE COSTA RICA es un producto TRAUBE



DONDE

Robert

Toda su Ropa



YA ESTA LISTO

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFÓNICO

Será distribuido en nuestras Oficinas y en las Centrales de Provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Directorio anterior que, como de costumbre, ha de ser retirado de la circulación.

Compañia Nacional de Electricidad

Tunio 18 de 1933

Si Ud. quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

MI US IM 20 IM I

Las Campanillas

Bajo el sol ardiente de aquella mañana de mayo, limpia y sonriente como todas las wañacas tropicales, Manuel Betancourt, jinete sobre su gallardo potro andaluz, atravesaba la sabana agobiadora de calor.

A lo lejos, dibujándose en el fondo azul del horizonte, la masa esmeralda de los árboles del río parecía agrandarse poco a poco. Manuel puso el caballo al paso; se quitó el jipi de anchísima ala y pasó el pañuelo por su frente sudorosa, murmurando:

-; Vaya una aventura!

Para Mauuel Betancourt, criollo descentrado, pues había pasado su adolescencia y primera juventud en un gran liceo parisién, estudiando a lo grande y de donde acababa de regresar, una caminata a caballo, a pleno sol de Cuba, tenía por fuerza que hacerle añorar los simpáticos paseos por el bosque de Bolonia.

Alguna razón muy importante debía ser la que le obligó a emprender aquello que él llamaba «aventura». En efecto, era importantísima: se trataba de cumpir una promesa hecha a una señorita por pura galantería.

He aquí el caso. Estaba pasando una temporada en el ingenio 'Casualidad', perteneciente a sus padres: y el día anterior había ido con ellos a hacer la visita de ritual al ingenio Santa Rita; los propietarios constituían una fa,

milia muy agradable: ei matrimonio y dos hijos, Beatriz y Arturo, La muchacha debía tener unos ojos grandes y lindos, a juzgar por las pestañas, pero siempre bajos, con esa timidez innata en la criolla.

Manuel, acostumbrado al mundanismo de la majer francesa, se encontró cortado, sin saber qué decirle, y gracias al hermano no se le hicieron interminables las dos horas que duró la visita.

Cuando se marchaban, le llamó la atención una ventana que parecía un bosquecillo de flores.

-¡Oué bonita!-exclamó.

-¿Le gusta?-dijo a su lado una voz cálida y acariciante.

Manuel se volvió agradablemente sorprendido: al fin hablaba la criollita.

-¡Es una maravilla de color armonía! ¿Ha combinado usted las flores?

-Sí, - respondió ella; - pero me falta un color, ¿no lo nota? El azul: yo quisiera tener entre los jazminez y las madreselvas, campanillas azules; pero no las hay en el ingenio.

Manuel, creyéndose en París, y ante una dama que desea un ramo de rosas blancas, prometió

galante y solemne:

=Mañaña tendrá usted campanillas azules.

=;De verdad?=preguntó Beatriz, alzando hacia él sus ojos negrisimos = ¿Las hay en su finca?

=No sé; pero eso es lo de menos. En Cuba las hay, anc? Pues en su ventana las habra.

Ella sonrió incrédula. ¿Por qué? Debía saber que era muy dificil de cumplir lo que le prometían, y más aún para un hombre demasiado pendiente de la raya del pantalón.

Manuel leyó lo que decían los ojos de Beatriz, que parecían llevar asomado su pensamiento, y se dijo.

=A esta niña le voy a demostrar que yo sé cumplir mis promesas, aunque me haya educado en Paris.

Y a la mañana siguiente, después de informarse del sitio donde talvez podría encontrar las famosas campanillas, pidió su caballo y se lanzó en busca de ellas.

Mientras caminó por las sombrías alamedas de la finca, todo fué bien; pero cuando se encontró en la sababa, aquella llanura sin árboles, cubierta de una hi rba fina y espesa, que reberberaba al sol como una inmensa esmeralda, empezó a comprender que es bastante disfinto comprar unas rosas blancas en una florería del boulevard de la Magdalena a ir en busca de campanillas azules a la orilla de un río cubanc.

Pasa a la 4 plana

Un alerta a nuestras Damas

Si usted paga \$ 20 de fuerza, nosotros nos comprometemos a darle una cocina de dos calentadores y horno para azar, completamente instalada por la íntima suma de \$ 75 00.

Si el llavín de su casa se pierde no se acongoje, mande a esta su casa y le haremos uno a @ 1

JUAN RAFAEL ACUÑA C.

Telef. 3280. Ap. 437. Frente a la Biblioteca Nacionals

¿Está Ud. sano? Examinese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

Alachaliama v oriminalidad

Nunca un país llegará a la verdadera civilización aunque para ello se hagan grandes esfuerzos mientras reine como alto producto para el Estado las FÁBRICAS ESTILADORAS DE ALCOHOL. Con un enemigo invasor no sólo se combate de frente, sino en diferentes rumbos en que éste se presente en una combinación de fuego. Entonces si se combate para conquistar el campo de la civilización, hay que combinar y con armas de mayor potencia hacer desaparecer esas fábricas estiladoras de alchol, por ser el peor enemiho para un pueblo, pues ellas traen la deshonra y la criminalidad. Mientras tanto la energía de obtener la culturización se va agotando, el alcohol anmenta, la criminalidad sigue su curso y las cárceles se llenan. Son dos enemigos entre sí, el alcohol y la civilización: el primero con facilidad vence, el segundo con dificultad triunfa. Cuántos hombres que a costa de tantos años se han conservado en el plano de la culturización y por

un descuido se hau dejado dominar por el alcohol, para en un momento dar todo por perdido; el alcohol pues, vence con facilidad, mientras que un ser criado en la vaganoia es difícil hacerlo llegar a la igualdad de hombres cultos y honrados. En estos dos casos opuestos nunca se obtiene a victoria; pero si el primero desaparece, la otra alcanza su IDEO-LOGÍA, de lo contrario se vivirá siempre a medias o vencido por completo. Para cometer el crimen se recurre al peor enemigo que como dijimos es el alcohol. Un individuo poseído por los celos con su amasia, llega a un establecimiento, se toma algunas copas de aguardiente y se lanza a la búsqueda de élla, la encuentra acompañada de su rival, éstos luchan como fieras en la selva, cometido el crimen van a la cárcel.

La sociedad estará expuesta a la deshonra y al CRIMEN, y la nueva generación a sufrir las consecuencias de la vida.

@ EL BALCON DE EUROPA 20 de Fuscaldo hermanos

CN esta Cantina encuentra Ud desde el democrático C guaro hasta el aristocrático Whisky, el encopetado Cognac y el selecto Champague, etc. : Víveres, confites conservas y repostería. : Ordenes al Teléfono 3916.

Pronto llegara Jabón Del Oriente

Lunes 3 de Julio de 1933.

EL CENSOR

Las campanillas

Viene de 3 plana

Al llegar a la sombra que proyectaban unos algarrobos de es. pesisimo ramaje que había cerca del río, suspiró aliviado.

En la ribera, la vegetación era exhuberante: guásimas, grandes plantas de mangos, y dentro del agua, entre helechos, juncos y cañas bravas, crecían lirios morados, flores de colonia, clavelinas, y, enredándose, audaces y traviesas, las campanillas blancas y azules.

Manuel lanzó un pequeño grito de alegría e hizo entrar al caballo entre las plantas para llegar a la que buscaba. Tenía ya en la mano un esqueje de la enredadera, cuando sintió un dolor agudisimo en la pierna izquierda, y vió la boca enorme, cuadrada y terrosa de un caimán adherida tenazmente a su pantorrilla,

Su valor le dió fuerzas para sostenerse sobre el caballo, que, espantado, parecía darse cuenta de la situación y quería huir.

Manuel sabía que, de caer, estaba perdido: ya empezaba a desgarrarle la carne los terribles dientes del caimán, cuando uca coz providencial del caballo dió en un ojo del fiero reptil, su única parte sensible, y le hizo soltar la presa.

Cuando se encontró seguro, fuera del agua, bajo los algarrobos, Manuel se vendó la herida

Café Viena 😪

de Juan Giralt y Sra.

con el pañuelo, de cualquier manera, sin apearse, y emprendió el regreso, olvidándose del dolor y de la sangre, que comenzó a figurar una polaina roja sobre la blancura de su pantalón de dril. En su mano izquierda, junto a las riendas, se agitaban alegremente las campanillas azules.

Como quería entregárselas personalmente a Beatriz, se dirigió al ingenio de ésta. Ella le vió llegar desde su ventana y salió a su encuentro, rectificando algo de la opinión que de él había formado. No esperaba el cumplimienro de su promesa, y menos tan pronto.

Al acercarse a él, tendiendo las manos para tomar la rama verde salpicada de azul que le presentaba, dió un grito de terror . . .

=Pero ¿está usted herido?= preguntó en una vez temblorosa.

-No tiene importancia-respondió él sonriendo. = Un caimán empeñado en llevarme con él; pero yo no pude complacerle: tenía qué hacer aquí.

= Entonces es que fué usted al pántano!-dijo ella admirada. ¡Se atrevió a ir allí, con el peligro que hay . . .!

El ignoraba absolutamente lo del peligro; pero no lo dijo, habría sido desilusionar a la delce

Exquisitas cenas, buen café, té

y chocolates con sabrosas tostadas. Leche, natilla y mante-

quilla de las mejores marcas-

Esquina Sur del Teatro Mo. derno. Servicio especial de cocricllita, que (creyéndole un héroe), le envolvía en una mirada de profunda admiración y de algo más, que Manuel supo ver en aquellos lindos ojos, a los que parecía asomarse el corazón.

Comprendió el valor de lo que le ofrecian, y en un instante las pupilas negrísimas de ella y los ojos de él, pardes y acariciantes, hablaron más que podían haber hablado los labios en un año.

Continua en el proximo número

Fábrica de GalletaS

Especialidad en sabrosas

y tostadas galletas Elaboración con harinas de primera clase

Ramón Gómez

Paso de la Vaca 75 varas Norte del Poás

Cigarrillo Virginia

Su aroma es del Istepeque Salvadoreño por eso lo prefleren las personas de gusto delicado.

El tabaco lo escoje personalmente su propietario quien tiene una practica de más de 20 años en el ramo

Luis Moya

Frente al matadero municipal, tiene para Ud. una Magnifica casa muy

grande e higienica se la vende muy barata y con magnificas condiciones de pago:

Fume:Virginia

TIMBRE LA FERIA

Más de 30.000 libros

llenos de TIMBRES

cambiados por valiosos objetos

es SON LA MEJOR PRUEBA ...

de su eficacia y aceptación

Su ropa dela a arreglar donde Curling Telefono 3948

Ordene su Calzado a la

ZAPATERIA EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Imprenta Cartín

FRANCISCO AVILA Jardinería

A LA CAMELIA

-TELEFONO 2172 - Calle - 7 entre avenidas 10 y 12

Licdo. Francisco J. Siero y Rojas Apartado 1383 ABOGADO Teléfono 3244 Sau José de Costa Rica

Oficina: 75 varas al Oeste de la Botica Francesa

midas a la carta. Atención esmerada de sus dueños.

El gamonal politico

VIENE DE LA 1 PLANA

lo primero que le dicen es que ellos no sacan nada con meterse en esas cosas, que si al menos le sacaran algún pequeño provecho a la política, como se lo sacan les propagandistas y demás politicos de la capital, menos mal; y uno, como es natural, tiene que

ofrecerles alguna cosilla, fuera de una cuarta, por lo menos, el día de las elecciones. Para todo esto hay que estar preparado.

Bueno, señor Ramos, descuide usted, que de todo eso se le hablará a don Manuel.

El Gamonal Ramos habló al fin en la tarde con el jese general del Partido y convinieron en no Carlos Manuel Fernández = Dentista =

Oficina en el local interior del Doctor Facio, - Teléfono 2565 Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Caucho

OFICINA DEL DOCTOR FACIO = San José.

sé que cosas. - Rojitas, el propagandista fue trasladado a otro cantón con la recomendación de que fuera más parco en sus procederes de propagandista, y que sobre todo tratara de ser temperante los días que tuviera que ir a los pueblos del cantón en vía de campaña,

Días después de la visita del señor Ramos y del retiro de Rojitas como propagandista de Surubres, fue enviada para su publicación una lujosa Directiva señor Ramos, quien, como encar-

que contenía más del setenta por ciento de los ciudadanos hábiles para votar. No cabía duda, la influencia de don Domingo y los realitos que se le habían estado enviando, habían operado el milagro de aumentar prodigiosamente las firas del Partido Nacional de Surubres.

las elecciones y fue destacado en parte. Con hombres así tenía que el canton de Surubres un regular ocurrir el desastre que ya usted número de fiscales a la orden del conoce.

gado del partido, tenía la obligacion de atender debidamente a los representantes del mismo. El resultado general de las elecciones en el cantón de Surubres fue desastroso. Ni siquiera tuvo el partido el 25 por ciento de los votantes inscritos en el Registro electoral.

Regresaron al día siguiente todos los fiscales con cara compungida, y preguntados por la causa del desastre, francamente le manifestaron al Jese de Acción lo siguiente: Surubres tenía que perderse, pues el gamonal señor Ramos, es un viejo mal querido en todo el cantón, por su avaricia, estruja a los peones de una manera inicua, a todo al que presta dinero a un tipo usurario, lo fastidia y no le guarda consideraciones de ninguna naturale. za. Todo el mundo lo aborrece, y se dice en el pueblo que la plata que le enviaba el partido, la empleaba en darla al interés en pequeños préstamos. El día de las elecciones pasamos todo el día sin comer, pues el señor Ra-Llegó al fin el ansiado día de mos no apareció por ninguna

· Apartado 716 Te'éfono 3573 =

iguel Angel Matamoros f.

FABRICA DE CAFE MOLIDO Y CACAO Café Molido desde 25 cts. libra y café de exportación a 70 cts. libra. - 600 v.

al Sur de la Botica Iris.